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O Departamento de Hiper-
tensão Arterial da Sociedade Bra-
sileira de Cardiologia (SBC/
DHA) está comemorando seus
25 anos de existência. Sua primeira
gestão iniciou-se em 1982, sob a
presidência de Ayrton Pires Bran-
dão, e a partir daí, 22 presidentes
e suas diretorias ajudaram a cons-
truir sua história, que será publi-
cada em suplemento da Revista

Brasileira de Hipertensão ainda nes-
te ano. O crescimento do DHA
nesses 25 anos foi espantoso!
Hoje somos 1.586 sócios, con-
gregando todos os Estados bra-
sileiros.

Algumas realizações merecem
destaque, e as principais contri-
buições situam-se na área cientí-
fica. Os programas de educação
médica continuada são, desde a
fundação do DHA, um dos seus
principais focos de atuação. Ati-
vidades científicas voltadas para a
atualização em hipertensão arte-
rial vêm sendo realizadas em todo
o Brasil, em vários formatos, há
muitos anos. Há quatro anos, o
DHA realiza um evento científi-
co nacional que vem crescendo e

se consolidando no calendário ci-
entífico anual. A Revista Brasileira

de Hipertensão, publicada regular-
mente há 13 anos, representa uma
referência nacional na área, divul-
gando e promovendo atualização
científica de qualidade nas suas
diversas seções. Além disso, o
DHA já publicou quatro livros, e
o livro Hipertensão (2006) vem se
confirmando como a obra mais
completa e atual sobre hiperten-
são arterial no país.

Quando falamos em Dire-
trizes, o DHA participou da
realização das cinco Diretrizes
Brasileiras de Hipertensão Ar-
terial, das quatro Diretrizes de
MAPA e das duas Diretrizes de
MRPA, como entidade organi-
zadora. No portal da SBC, a
página do DHA dispõe de vá-
rias seções e está lançando nes-
te mês um curso completo so-
bre Hipertensão arterial com 14
aulas. Não é sem razão que essa
é a página mais visitada entre
todas as páginas dos Departa-
mentos da SBC, com 16.614
acessos e mais de 62 mil pági-
nas visitadas no último mês.

No âmbito da contribuição e
parceria com outras instituições
públicas e privadas, não podemos
deixar de mencionar a participa-
ção efetiva na idealização e im-
plantação do Plano de Reorgani-
zação da Atenção à Hipertensão
Arterial e ao Diabete Melito do
Ministério da Saúde, além do
importante e exitoso projeto em
parceria com o Sesi, envolvendo
a identificação, a prevenção e o
controle dos fatores de risco
cardiovascular em trabalhadores
da indústria brasileira.

Os motivos de orgulho são
muitos! Mas o nosso melhor
patrimônio é, sem dúvida, o qua-
dro de sócios que temos. O DHA
é um exemplo de associação de

DHA 25 anos: uma trajetória de realizações,
associando pessoas e compartilhando idéias

pessoas e de compartilhamento
de idéias, sempre de forma ética,
sólida e harmoniosa. Esse aspec-
to é tão marcante, que as Confra-
rias da Hipertensão têm aconteci-
do em todo o país, encontros
informais que objetivam aproxi-
mar e criar oportunidades de re-
lacionamento entre os profissio-
nais interessados em hipertensão
arterial.

Queremos brindar com cada
sócio da SBC esse momento es-
pecial, e convidá-lo a integrar o
Departamento de Hipertensão
Arterial.
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A nova Diretoria do Grupo de Estudos de Eletrocardiografia
(GEECG) foi eleita em reunião durante o 62o Congresso Brasileiro de
Cardiologia em São Paulo. Os colegas que formarão o novo grupo no
biênio 2008/2009 são:

Presidente: Cláudio Pinho (SP)
Vice-presidente: Carlos Alberto Pastore (SP)
Secretário: Joel Alves Pinho (BA)
Direto financeiro: Nelson Samesima (SP)
Diretor de publicações: Augusto Uchida (SP)

Grupo de Estudos de Eletrocardiografia
divulga a nova Diretoria

O GEECG também decidiu iniciar as discussões para as novas
diretrizes do eletrocardiograma de repouso para 2008. Dessa forma,
foram divididos os temas que determinarão os grupos de discussão
em: arritmias, sobrecargas, bloqueios, infarto, crianças, marcapasso e
situações especiais.

Os que tiverem interesse em participar das discussões, por favor,
enviem por e-mail suas preferências pelos temas.

Carlos Alberto Pastore
Secretário do GEECG
e-mail: carlos.pastore@incor.usp.br
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